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23 февраля — День защитника Отечества

Дорогие политехники, преподаватели, сотрудники, студенты!

Примите самые искренние и сердечные поздравления с Днем защитника Отечества!

Этот праздник — особый в нашей истории. В памяти народа он всегда будет связан с

подвигами старших поколений, внесших неоценимый вклад в дело защиты Родины,

вписавших немало славных страниц в историю Отечества. Их боевые заслуги, верность долгу

и присяге — пример для подражания нынешним защитникам России.

И сегодня защита своего дома, своей Отчизны — первейший долг, выполнение которого для

каждого является делом чести. Я обращаюсь к тем, кто носит военную форму, кто выбрал

своей судьбой нелегкую армейскую службу. Профессия защитника Отечества всегда

считалась одной из самых почетных. И в том, что наша армия готова защищать свой народ,

свое государство от любых посягательств, нет никаких сомнений.

Слова особой благодарности хочу сказать преподавателям и сотрудникам военной кафедры

нашего вуза. Волгоградский государственный технический университет вносит достойный

вклад в подготовку военных специалистов для Вооруженных Сил и предприятий оборонного

комплекса. На протяжении более сорока лет наша военная кафедра выпускает

высокопрофессиональных офицеров, которые пополняют армейские ряды, несут службу в

других силовых структурах. К сожалению, должен сказать, что предстоящий  выпуск будет

последним — как известно, в ходе военной реформы, проводимой в стране, во многих 

российских вузах, в том числе и в политехе,  военные кафедры закрываются.

Но несмотря ни на что, хочу пожелать нынешним выпускникам — нашим молодым офицерам

быть достойными преемниками славных традиций их отцов и дедов.

Поздравляю всех с Днем защитника Отечества! Желаю здоровья и долгих лет жизни

ветеранам, успешной службы солдатам и офицерам и всем мирного неба над головой!

И.А. НОВАКОВ,

чл.-корр. РАН, ректор ВолгГТУ.
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Хроника "военной" жизни политеха

Еще совсем недавно военная кафедра ВолгГТУ была признана одной из лучших в

Северо-Кавказском военном округе, а сегодня  она, увы, «пакует чемоданы». И хотя, по этой

причине, настроение ее руководства и всех сотрудников отнюдь не праздничное, мы решили

не отступать от традиции и поздравить кадровых офицеров с их профессиональным

праздником — Днем защитника Отечества, а также вспомнить основные вехи кафедры.

Военной кафедре нашего вуза два года назад исполнилось сорок лет. За эти годы она

выпустила около 15 тысяч офицеров запаса, многие из них стали профессиональными

военными. Ежегодно ВолгГТУ выпускает до 250 квалифицированных офицеров для

мотострелковых и танковых войск. С 2003 года сразу после окончания вуза по 100 офицеров

призываются в ряды Вооруженных Сил, как из полноправного военного училища.

Начальник военной кафедры — полковник Безнощенко Вячеслав Михайлович. Он участник

Чеченской кампании, кавалер ордена «За военные заслуги». В этом году исполняется 10 лет,

как В.М. Безнощенко возглавил кафедру. Его заместитель и он же начальник учебной части

— подполковник Борисов Валерий Владимирович.

Сотрудники кафедры — офицеры-преподаватели тоже с большим опытом службы, многие из

них также участвовали в боевых действиях, имеют правительственные награды. Первые

помощники в патриотическом воспитании — участники Великой Отечественной войны,

которые своим примером показывают, что значит любить и защищать Родину. С каждым

годом их остается все меньше, и надо не потерять связь поколений, сохранить то, что они

берегли в сердцах всю жизнь, чему учили молодежь — преданности своему народу, своей

стране.

Большой вклад в воспитание политехников внесли участник Великой Отечественной войны

Павел Федорович Никулин, участник афганской и чеченской войн Федор Иванович Тыщенко,

полковник в отставке Александр Игнатьевич Синягин, полковник в отставке Андрей

Иванович Чернецкий, майор в отставке Михаил Федорович Зиновьев и другие ветераны.

С праздником вас, наши дорогие защитники!
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Техуниверситет: коротко о главном

Единое информационное пространство

Открывая очередное заседание ректората, состоявшееся в понедельник, ректор

ВолгГТУ, чл.-корр. РАН И.А. Новаков огласил повестку дня. К запланированным

двум основным вопросам было добавлено несколько текущих.

О положении дел с совместительством преподавателей в вузе проинформировал проректор

по учебной работе А.А. Чугунов. Проректор по учебной работе И.Л. Гоник рассказал о

ситуации с введением новых учебных планов. А заместитель начальника УМО, руководитель

сектора квалиметрии и статистики  (СКС) В.И. Садовников доложил об интенсивности 

работы профессорско-преподавательского состава.

С докладом по основным вопросам выступил руководитель вуза И.А. Новаков. Иван

Александрович акцентировал внимание присутствующих на некоторых цифрах из проектов

централизованных расходов и плана развития материальной базы и информатизации

университета на 2008 год. Он, в частности, отметил, что статья «расходы» постоянно растет,

как следствие — уменьшаются затраты на капитальный ремонт. Но окончательно цифры

будут рассматриваться и утверждаться на Ученом совете, который состоится 29 февраля. А

пока идут предварительные обсуждения.

Проректор по учебной работе А.М. Дворянкин сообщил, что сегодняшние технические

возможности вуза, в принципе, уже позволяют сделать единое электронное информационное

образовательное пространство, способное обеспечить информацией все категории

пользователей. Осталось проработать некоторые вопросы, в основном, организационного

характера.

Пятый корпус ВПИ

У Волжского политехнического института (филиал ВолгГТУ) появился пятый

корпус: в районе химкомплекса города, рядом с корпусом Б, открылся новый

учебно-инновационный центр ВПИ.

В торжественной церемонии открытия принимали участие почетные гости — мэр Волжского

И.Н. Воронин, полномочный представитель губернатора В.С. Антонов, ректор ВолгГТУ И.А.

Новаков и ведущие специалисты промышленных предприятий г. Волжского.

Еще в 2005 году ВПИ приступил к строительству лабораторного корпуса, а сегодня можно

сказать, что это уникальный по своим характеристикам учебный центр.

Ректор ВолгГТУ И.А. Новаков остался доволен увиденным. И действительно, «начинка»

нового корпуса впечатляет. Политехники теперь будут учиться в условиях, близких к

«боевым». Подобная возможность работать в почти реальной производственной обстановке,

самостоятельно управлять процессом производства, позволит нынешним студентам в

будущем скорее освоиться на новом рабочем месте.
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Урок для кураторов

20 февраля прошел семинар кураторов академических групп I курса.

Опытом работы с первокурсниками по итогам первой сессии поделилась И.Г. Каменнова,

инспектор деканата ФАТ. Она рассказала о контактах с родителями, мерах, принимаемых

для улучшения успеваемости, и привлечении к воспитательной работе с младшими курсами

старшекурсников.

Ведущий социолог Е.П. Скорикова представила проект новой программы

психолого-социологической службы университета по профилактике правонарушений. 

Ведущий психолог Д.В. Воронков обратил внимание кураторов на мероприятия, проводимые

волонтерами службы.

А директор студклуба Е. Хорищенко рассказала об организации досуга студентов и

ближайших мероприятиях.

На фото: В.Ф. Каблов, И.Н. Воронин, И.А. Новаков на открытии корпуса ВПИ.
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Поздравляем!

Старшина I статьи Кайра Александр Макарович, проректор по АХР:

— Как срочника, меня направили на Черноморский флот, где и отслужил три года. Моя

служба проходила на противолодочном крейсере. Этот корабль был оснащен пусковыми

установками для уничтожения подводных лодок. Применять их, за время моей службы,

доводилось, к счастью, только в учебных целях. В мои обязанности входило охранять пост с

этими пусковыми установками. Помимо всего прочего вооружения, на крейсере также

базировалось 14 вертолетов. Демобилизовался я в звании старшины I статьи.

Полковник в отставке Аликов Сергей Геннадьевич, начальник УПиКП: 

— Как и многих молодых людей в наше время, меня призвали на срочную военную службу.

Служить довелось в Москве в роте почетного караула. Так я два года отходил строевой. Это

только со стороны кажется все легко, а бывало, что после строевой подготовки у нас ноги

судорогой сводило. Окончив срочную службу, пошел работать в органы внутренних дел, где

отслужил 27 лет и дослужился до полковника. Я работал в уголовном розыске, искал

преступников. Тогда еще не было разделения, что один отдел занимается убийствами,

другой – ищет воров. Не важно, какой степени тяжести преступление совершено, важно

было найти виновного. У нас даже шутка такая была: «ничего не потерял, а всю жизнь

искал».

А 23 февраля праздную с друзьями, стараюсь созвониться и пообщаться с теми, с кем

служил.

Подполковник запаса Суслов Андрей Анатольевич, начальник 1-го отдела:

— Посвятить свою жизнь службе в армии я мечтал с детства. Поэтому после школы поступил

в Рязанское десантное училище, которое окончил в 1982 году. И был направлен на Дальний

Восток, там, на границе с Китаем, прошли первые пять лет моей службы. А потом я попал на

«дальний запад», где, на границе с ФРГ, прослужил следующие пять лет. И там и там была

рядом граница, леса, постоянно проводились учения, может быть,  поэтому я не ощутил

существенной разницы между службой на западе и на востоке.

23 февраля по-прежнему считаю своим профессиональным праздником. Мы часто

встречаемся с бывшими сослуживцами, вспоминаем какие-то эпизоды службы, наших общих

знакомых.

Майор РВСН Шеломенцева Наталья Анатольевна, ведущий инженер 1-го отдела:

— Наверное, мне было назначено судьбой служить в армии. Даже в самом начале пути я

работала  простым инженером в вычислительном центре, который находился в войсковой

части. А потом я пополнила ряды защитников Родины. Родители не удивились и не
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препятствовали моему выбору, так как сами работали служащими в армии, поэтому были

только «за», что дочь пошла на армейскую службу.

Служила я на полигоне в Капустином Яре Астраханской области в ракетных войсках

стратегического назначения. Мы занимались обработкой измерений, обслуживали

измерительные станции, участвовали в пусках ракет. Так же я принимала участие в

ликвидации ракет средней дальности. Это было в конце 1980-х годов.

Службу я окончила в звании майора ракетных войск стратегического назначения. Потом

всей семьей переехали в Волгоград.

Рядовой запаса Скорикова Елена Петровна, ведущий социолог:

— Когда я училась в педагогическом институте, там была военная кафедра, в том числе и для

девушек. Один раз в неделю в течение двух лет мы постигали азы медицины: учились

оказывать первую помощь, делать уколы, накладывать шины и многое другое. Надо сказать,

что у нас были великолепные преподаватели. За годы обучения нам довелось быть и на

практике — в травматологическом отделении областной больницы.

В военном билете записано, что я рядовой. И в случае боевых действий меня призовут в

действующую армию. А полученные знания пригодились и в повседневной жизни. Когда

болеют родные, редко прибегаю к помощи врачей.

Полковник запаса Чеканин Михаил Иванович начальник 2-го отдела:

— Более 30 лет моей жизни отдано военной службе в армии. В 1971 году я окончил

Ульяновское гвардейское училище и попал в 8-ю Панфиловскую дивизию в полк им. Фрунзе,

который находился в Киргизии. Там я начал службу  в должности командира взвода. Потом

был назначен на должность командира роты, а через год стал начальником штаба танкового

батальона. Довелось мне служить и в центральной группе войск в Чехословакии в должности

командира танкового батальона. Во время службы поступил в Академию бронетанковых

войск, а после ее окончания был назначен в СКВО в гвардейский мотострелковый полк

начальником штаба полка, здесь уже получил звание подполковника. В общем, за время

своей службы я прошел путь от курсанта до полковника. А с 86-го по 2000 год я работал

заместителем начальника военной кафедры – начальником учебной части военной кафедры

нашего вуза.

Старшина I статьи Симонов Борис Витальевич, зам. декана ХТФ:

— Срочную службу я проходил на Балтийском флоте, где довелось служить на эсминце,

крейсерах «Киров», «Комсомолец». Базировались мы в Лиепае и Кронштадте.

Попал я в электротехнический дивизион и отвечал за размагничивание кораблей.

Представьте, длина корабля 100м, ширина — 50м. И вот когда он идет в море, пересекает

магнитные поля, то намагничивается и все притягивает к себе, в том числе и мины.

Естественно, допускать этого нельзя, иначе — взрыв. К тому же на военных кораблях —

довольно сложная аппаратура, а электромагнитные поля могут вызывать неполадки. Так что

размагничивание судна — необходимейшая операция.

Довелось мне побывать и водолазом. Если, например, в корабль попадает торпеда, то

обязательно надо накладывать «пластырь». А как это сделать под водой? Нас погружали в

специальные камеры на глубину 10 метров, и мы учились производить эти работы.
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Председатель совета ветеранов ВолгГТУ Субботин Виктор Ефимович:

— 23 февраля — День защитника Отечества. Вся Россия чествует в этот день доблестных

воинов и патриотов.

Трудно себе представить ход мировой истории, если бы не мужество и героизм нашей армии,

проявленные в борьбе с фашистской Германией. Вы подарили стране мирное небо и

спокойный сон, но не зажили раны от потерь в наших сердцах. Когда мы собираемся вместе,

вспоминаем роковые сороковые, трудно сдержать слезы радости и боли.

И в этот замечательный день от имени совета ветеранов ВолгГТУ поздравляю всех с Днем

защитника Отечества!

Желаю вам, дорогие наши ветераны, здоровья, энергии, внимания и заботы!

Хочу поздравить также и молодежь, которая принимает эстафету от старшего поколения.

Помните, что будущее России в ваших руках, и от вас зависит, каким оно будет!
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А я люблю военных!

В качестве вступления хочу рассказать историю, случившуюся со мной в прошлом

году. Ребята из нашей группы попросили меня, как старосту, написать им

характеристики для военной кафедры и поставить на них подпись декана. Когда я

вошла в деканат со словами «Валентин Александрович, подпишите мне,

пожалуйста, характеристики для военной кафедры!», декан очень удивился:

— Вы ходите на военную кафедру?

— Я, к сожалению, не хожу. Меня не пускают.

— Не пускают? — улыбнулся Валентин Александрович.

— Да, я же девушка.

И вот в преддверии праздника, посвященного защитникам отечества, пришла мне в голову

мысль: «А почему девушкам нельзя посещать занятия военной кафедры?» А если я тоже хочу

изучать стратегии и выезжать на сборы в Прудбой? Я, быть может, не меньше мальчишек

Родину люблю. Но нет, нельзя, не положено. А потому все самое интересное — военная

форма, оружие, БТР — только для мальчиков. А довод «я тоже так хочу!» не убедителен.

Многие думают, что учиться на военной кафедре проще простого. А вот и нет! Из рассказов

своих одногруппников понимаешь, что на «военке» все серьезно. Мало того, что занятия

начинаются раньше, чем у «гражданских», а первый перерыв ближе к обеду, так еще

обращаться надо по уставу, карты изучать и на плацу маршировать! К слову сказать, такой

режим не все выносят.

А политехникам хоть бы что! Нашим студентам-технарям, ну, очень идет военная форма. Это

все девушки ВолгГТУ отмечают. Кроме того, студенты, посещающие «военку», всегда хорошо

выглядят, так как должны являться на занятия постриженными и гладко выбритыми. Это,

так сказать, еще один плюс к их внешнему виду. Маршируют такие вот зелененькие,

аккуратненькие весной на плацу, носок тянут, команды «налево!», «направо!», «кругом!»

выполняют. В воздухе витает тонкий аромат цветущих акаций и абрикосов. Солнце заливает

весь двор универа. А ты стоишь у гаражей с тетрадками в руках, смотришь на плац и

думаешь: «Парней так много холостых, а я люблю военных!» С праздником!

Юлия НЕСЕРИНА,

ХТ-443.
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Дарите им свое тепло...

Здоровенный эмалированный таз, наполненный будущим яблочным вареньем, я с трудом,

наконец-таки, взгромоздила на газовую плиту. Дала побольше огоньку, небрежно бросила

нож на стол и пошла, довольная, смотреть телевизор. Минут через пятнадцать, когда дым из

кухни успел добраться до зала, я обнаружила, что умею очень быстро бегать. Плавилась и

горела пластмассовая ручка ножа, от которой загорелась столешница…

— Папа! Папа! Пожалуйста, сюда, скорее!

С улицы вбежал папа, быстро все потушил. Вместо того, чтоб меня поругать за халатность

(это случилось в прошлом году, я была уже не маленькой девочкой), он сказал:

— Доча, ничего, я все исправлю. Не волнуйся, моя хорошая…

И чтобы показать ничтожность проблемы, он, как бы смахивая пыль, провел своей большой

натруженной рукой по обгоревшему столу. И вдруг такой темный от загара на работе и в

огороде, с испещренным морщинками лицом, он очень-очень по-детски взвизгнул: обжегся

расплавленной пластмассой. Бедненький мой папа… И почему я такая глупая?! И почему я

только тогда поняла, что ему так же больно, как и мне, как и любому другому человеку?! Я

поняла, что наши любимые сильные мужчины, которые, конечно, никогда не плачут и

ничего не боятся, чувствуют то же, что и мы. Только умеют это скрывать, умеют побороть

это. И все ради того, чтобы мы их считали чуть ли ни железными. Чтобы мы никогда не

боялись опереться на их крепкое плечо. Чтобы всегда были уверенными в том, что когда мы

позовем их на помощь, они, не раздумывая, придут.

Нет, не справедливо считать, что перевелись мужики на Руси, что перестали они Родину с

пристрастием защищать… Ведь Родина — это не какое-то абстрактное понятие. Это…

«…Отечество и есть — отец и мать, 

И старший брат, зарытый в землю в Томске,

И женщина любимая твоя,

Которую, как мать, зовешь родною,

И старые надежные друзья…

Все это именуется страною».

(А. Вершинский)

В преддверии Дня защитника Отечества не к мужчинам, а к женщинам обращаю свои слова.

Давайте сильнее любить наших пап, наших мужей, братьев, дедушек! И не просто любить, а

безумно, безудержно, сильно-пресильно, каждым нервом и каждой клеточкой! Каждый день

и каждую минуту, наперекор суетне и беготне, пока не поздно дарить им свое внимание,

свою заботу, свою ласку. Только нашей любовью они сильны. Только ради нас они герои и

защитники Отечества.

Юлия Ужва,

ТНГ-543.
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Короткой строкой

21 февраля в ВолгГТУ прошла творческая встреча с создателями документального фильма

«Сталинград. Хроника победы».

Автор проекта — А. Керашев, директор «ГТРК «Волгоград — ТРВ».

Автор сценария — Л. Гаврилюк, редактор «ГТРК «Волгоград — ТРВ». А. Басов — главный

режиссер «ГТРК «Волгоград — ТРВ».

Гостей представил ректор университета И.А. Новаков. В рамках встречи состоялся просмотр

фильма и его обсуждение.

Объявляется открытый Литературно-языковой конкурс

«Звезды с неба»,

посвященный 10-летию творческих конкурсов в Волгоградском государственном

техническом университете.

Итоги будут подводиться в следующих номинациях и тематических блоках:

1. «Мандельштам» — поэзия.

2. «Маятник Фуко» — традиционная проза.

3. «Море мечты» — фэнтези.

4. «Королев» — эссе о научных и технических достижениях.

5. «Наш космический дом» — путешествия, приключения, дневники.

6. «Гагарин» — свободный полет: произведения в разных формах и жанрах.

7. «Проксима» — произведения студентов 1-2 курсов.

8. «Созвездия» — произведения студентов 3-4 курсов, магистров и аспирантов.

9. «Южный Крест» — произведения иностранных студентов.

Работы представляются на кафедру русского языка (Советская, 35, корпус общежития №1,

ауд. 427) с 20 февраля до 2 апреля 2008.

Произведения победителей будут опубликованы в университетских изданиях и представлены

на городской студенческий конкурс «Сталинградская сирень»  под эгидой Волгоградской

писательской организации.

Ректорат и кафедра русского языка ВолгГТУ.
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